

PLANETA



QUÉ CURIOSO

Un grupo de científicos trata de determinar cómo un grupo de pingüinos, cormoranes, flamencos y albatros de las Islas Galápagos (Ecuador) arrojan altos niveles de metales pesados en sus organismos pese a ser reserva natural.



PARA PENSAR

Si el mundo no reduce más las emisiones de gases, "podríamos perder esta población por completo para finales de siglo"

El mundo se debate entre racionalizar el turismo y captarlo

● En República Dominicana, comunidades costeras sienten presión sobre ecosistemas

FUENTE EXTERNA



Roma ha puesto restricciones para los turistas que visitan la fontana di Trevi.

MADRID. El crecimiento del turismo en el mundo, especialmente tras la pandemia, ha reavivado el debate sobre la compatibilidad con la vida de las ciudades en los destinos más demandados, sobre todo en Europa, en tanto que otras áreas, como América Latina, se afanan en captar viajeros como vía de crecimiento.

Este viernes 27 se celebra el Día Mundial del Turismo en medio de un debate por el aumento de la presión sobre determinados destinos.

Más allá de España -donde han prendido movimientos contra la masificación-, la percepción en torno a este asunto es diversa, con limitaciones en los lugares más visitados y promoción de los destinos en aquellos que ven en esta industria una fuente de desarrollo.

Además de las restricciones a las viviendas de uso turístico que se extienden sobre todo por Europa, los destinos se afanan, con es-

caso éxito, en dar con medidas que ordenen el turismo. En América Latina, más allá de limitaciones puntuales, el fenómeno es justamente el contrario.

Límites en mercados

Venecia (Italia) ha sido la primera ciudad del mundo en cobrar una entrada (hasta el pasado 14 de julio) de cinco euros (5.59 dólares) para quienes no pernoctan, pero los lugareños lo consideran insuficiente. Recibe 30 millones de visitantes al año y, en su centro histórico residen, por primera vez

desde 1871, menos de 50,000 personas.

También en Italia, la última iniciativa ha sido la de cobrar por lanzar una moneda a la Fontana di Trevi de Roma, cuyo Ayuntamiento ha confirmado los planes de pago de dos euros (2.24 dólares) para visitar la fuente, que además deberá hacerse con reserva previa.

Entre las ciudades más activas es Ámsterdam (Países Bajos), donde los viajeros que pernoctan en un hotel pagan casi 17 euros por persona y noche. Sus

últimas medidas son el veto a la construcción de nuevos hoteles, la prohibición de que los cruceros atraquen en la terminal de pasajeros y limitaciones en las viviendas de uso turístico.

Además, busca también desalentar el turismo de sexo y drogas, y para ello quiere trasladar el Barrio Rojo lejos del centro histórico.

Empieza a poner coto

Otro de los grandes destinos del mundo, la ciudad de Nueva York - que recibió en 2023 unos 62.2 millones de turistas, de los cuales 11.6 millones procedían de otros países- ha sido rompedor en la regulación de las plataformas de alquiler de vivienda de uso turístico, a quienes prohíbe el alquiler de apartamentos enteros durante menos de 30 días cuando no estén presentes los dueños.

En Argentina, el turismo masivo ha sido recibido con menos resistencia que en otros países, como Uruguay, donde en Punta del Este tratan de que no confluyan más de dos o tres cruceros al mismo tiempo.

En Chile, buscan impulsar el turismo al máximo, en particular, en el segmento del lujo, pero en destinos como San Pedro de Atacama y la Patagonia hay tensiones por la presión sobre los recursos naturales y la infraestructura local.

En Perú no se han establecido restricciones, al contrario: en contra de los criterios de la Unesco ha aumentado el número de entradas diarias al Machu Picchu.

En Colombia el Gobierno aspira a impulsar el sector turístico. Sí ha habido protestas en Medellín, donde son constantes las denuncias sobre turismo sexual de extranjeros, incluso con menores.

En Costa Rica las autoridades promueven el destino en ferias internacionales, pero se han impuesto restricciones a los visitantes diarios en el Parque Nacional Manuel Antonio y el Volcán Poás.

Las Islas Galápagos son la única zona de Ecuador que ha tomado medidas para restringir las visitas. ●

Vida y Familia

Ana Simó

No confronta el dolor

Pregunta: Mantuve una relación de casi un año y me acostumbré mucho a esa persona. No vi esa chispa de interés de parte de él, pero yo siempre estuve dispuesta a cambiar para que todo estuviera bien. Siempre tenía poco tiempo para mí, aún lo tengo en mis contactos y él a mí. Quiero borrarlo porque me duele su trato, me demostró que es un inmaduro que no sabe decir las cosas claras, pero no tengo valor de borrarlo. ¿Qué usted me recomienda para que las cosas duelan menos?

Respuesta: No existe una fórmula para que las cosas duelan menos, lo que sí existe es el camino de la aceptación, donde asumes que no puedes tener el control de las decisiones de la otra persona, como tampoco las respuestas a su falta de interés.

Quedarte esperando para ver si se da el milagro del cambio y te busca, es más dañino. Lo que te recomiendo es asumir que las cosas no se dieron como esperabas y que tenerlo entre tus contactos, como en las redes, en este momento no te aporta nada positivo, por lo que debes priorizar tus sentimientos, malestar y hasta tu sensación de desamor y darte un voto de confianza a ti, sin esperar respuestas de nadie más.

Así es como se confronta el dolor; si te fijas, lo deberás asumir, pero con él llegará también la paz que necesitas para seguir adelante. Cada vez que pienses por qué el otro es como resultó ser, contéstate que no tienes esa respuesta y que lo mejor que ocurrió es haber terminado con alguien que no te valoró como lo merecías. ●

Para comunicarse con nosotros llame al 809 566 0948

o escriba a info@centrovidayfamilia.com

www.centrovidayfamilia.com

Los desastres naturales desplazarían 40% niños

SD. Los eventos climáticos en República Dominicana, como tormentas y huracanes, han tenido un impacto devastador en la infancia. En agosto de 2023, la tormenta "Franklin" dejó daños significativos en la isla, con pérdidas que alcanzaron los 5,000 millones de pesos y más de 25,000 viviendas afectadas.

Además, 200 escuelas y hospitales resultaron dañados, afectando el acceso a servicios esenciales de educación y salud, particularmente en

áreas vulnerables. República Dominicana es uno de los países latinoamericanos más propensos a desastres naturales, con un historial de huracanes, inundaciones y sequías. Se estima que entre 40,000 y 50,000 personas son desplazadas durante estos eventos, más del 40 % de los afectados son niños.

Unicef informó ayer que, entre 2017 y 2023, los desastres climáticos desplazaron a 43.1 millones de personas en todo el mundo. ●

En la República Dominicana

📌 En la República Dominicana, las comunidades costeras empiezan a protestar por la presión sobre los ecosistemas y el desplazamiento de poblaciones locales producido por los grandes 'resort', pero la importancia del turismo en el PIB hace que estas voces no dominen el discurso público. En Cuba, donde el Gobierno sigue apostando por el modelo de sol y playa en polos turísticos como Varadero y otros 'resorts', el problema no es el exceso de visitantes, sino el contrario. Otro tanto ocurre en Venezuela o México.